



# Trump quiere su Cúpula de Hierro y terminar el muro

## Petición al Congreso.

Firma orden para tener sistema de defensa como el de Israel y exige más dinero para la frontera

**DIEGO SALCEDO Y AFP**  
WASHINGTON

El presidente Donald Trump ordenó anoche por decreto la construcción de un escudo antimisiles del tipo Cúpula de Hierro para EU, como el que Israel utiliza para interceptar miles de cohetes en su contra, luego de revelar el plan a congresistas republicanos en Florida.

Trump firmó las órdenes a bordo del *Air Force One*, dijo a la prensa el secretario de personal de la Casa Blanca, Will Scharf.

“La amenaza de ataque con misiles balísticos, hipersónicos y de crucero, y otros ataques aéreos avanzados, sigue siendo la amenaza más catastrófica que enfrenta Estados Unidos”, se lee en la orden ejecutiva para justificar la creación del sistema de protección espacial.

Por lo mismo le da 60 días al Pentágono para que le presente los primeros trazos del programa.

Además, Trump pidió a los republicanos un presupuesto “masivo” para completar la construcción del muro en la frontera con México, contratar un número récord de agentes de la Patrulla Fronteriza y del Servicio de Inmigración y Aduanas (ICE, por su sigla en inglés), así como para aumentar los espacios de detención de migrantes.

Trump, quien fue orador central en un encuentro de la bancada republicana en Doral, Florida, anunció que trabajará con el liderazgo de su partido en la Cámara de Representantes y del Senado para lograr un proyecto presupuestal extraordinario.

“Necesitamos un aumento masivo en el número de camas de detención y financiación para toda la infraestructura y barreras de seguridad fronteriza, incluida la finalización del muro fronterizo”, solicitó Trump.

Aunque Trump no mencionó el monto que solicitará al Congreso, su zar fronterizo Tom Homan ha deslizado en conversaciones privadas con la bancada republicana la cifra de 80 mil millones de dólares para 2025.

Un análisis del Departamento de Seguridad Nacional (DHS, por

su sigla en inglés) filtrado a medios indica que solo la implementación de la recién aprobada Ley Laken Riley, que obliga a la agencia a procesar con fines de deportación a cualquier migrante que haya cometido delitos menores, podría tener una factura anual de 26 mil millones de dólares.

“En las próximas semanas espero trabajar con el Congreso en un proyecto de ley de reconciliación que se ocupe financieramente de nuestros planes para restaurar total y permanentemente las fronteras soberanas de Estados Unidos de una vez por todas”, insistió Trump ante los republicanos.

Actualmente la Patrulla Fronteriza cuenta con alrededor de 19 mil agentes, una cifra inferior a la meta de contar con una fuerza de 22 mil agentes, en tanto que el ICE, dedicado a hacer cumplir las leyes migratorias en el interior del país, dispone de unos 20 mil agentes en 400 oficinas.

El DHS solo cuenta con 41 mil espacios de detención para 11 millones de indocumentados. La administración Trump estima que necesita elevar ese número de manera urgente a por los menos 100 mil espacios a fin de cumplir con sus metas de deportación. ■

## Y ADEMÁS

### Republicanos van contra DeSantis

Los republicanos del Congreso local de Florida se reunieron para una sesión especial en la que se discutió un proyecto migratorio propio desdeñando el del gobernador Ron DeSantis, del mismo partido.

El líder del Senado estatal, Ben Albritton, señaló que no se tomarán en cuenta algunos puntos del plan de DeSantis, como el de cargos criminales para los policías que no cumplan con sus responsabilidades en materia migratoria. Además se estudiará la designación del Comisionado de Agricultura, Wilton Simpson, como jefe migratorio, dejando fuera al gobernador.